

特集1

泉区まちづくりみらい塾

今年で開講
10周年



★★★ 学べる!地域活動事例や地域づくりの実践方法 ★★★

泉区まちづくりみらい塾は、これから地域活動をしてみようと考えている人や、すでに自治会町内会やNPO法人などで活躍している人を対象に、さまざまな地域活動の事例を学び、地域づくりに一歩踏み出せるようなプログラムを考え、学び合う場です。

平成24年度から毎年開催され、泉区内・区外の地域活動団体を訪ねる現地見学や、地域課題をテーマとした講義などに参加した人が、延べ200人を超えています。そして受講生は、地域でさまざまな活動を実践しています。

※泉区まちづくりみらい塾は、地域活動団体である泉区まちづくりみらい塾と認定NPO法人市民セクターよこはま、泉区役所の三者協働で運営しています。

10年間の軌跡

様々な講演や プラン発表で 学びました



講演「優れたまちづくりの実践」について



体験ワーク



チャレンジプラン発表



オンラインを活用した取組

過去の主な取組

- ▶ 平成24年度
記念講演「これからの地域自治」/ほか
- ▶ 平成25年度
テーマ型講演
「福祉・人材育成について」/ほか
- ▶ 平成26年度
講義「まち歩きとマップづくり」、
現地見学 さくら茶屋(金沢区)/ほか
- ▶ 平成27年度
講義「まちづくり初めの一步」、
現地見学 かつろぎカフェ(旭区)/ほか
- ▶ 平成28年度
講義「地域づくりの5つの手順」、
区内まち歩き/ほか
- ▶ 平成29年度
卒業生パネルディスカッション、
現地見学 わきみずの森(区内)/ほか
- ▶ 平成30年度
現地見学 Yワイひろば(磯子区)、
マイプラン作成/ほか
- ▶ 令和元年度
現地実習 おもいやり隊(南区)/ほか
- ▶ 令和2年度
講義「多世代循環で豊かな町内会に」、
オンラインの活用/ほか

塾長メッセージ



さくま みきお
佐久間 幹雄さん 元富士見が丘連合自治会 会長
NPO法人あやめ会代表

Q 運営に携わったきっかけは?

横浜市の「地域づくり大学」のプロジェクトメンバーとして参加していた時、泉区独自のまちづくりみらい塾の発足がきっかけとなりました。当時の区長から声を掛けていただき、区民の皆さんに参加していただこうと思い、関わることにしました。

Q 印象に残っている活動はありますか?

泉区まちづくりみらい塾で学んだ塾生が中心となって公園や湧水を作ったという話を聞いた時は感動しました。自治会町内会の人も協力してくれたのだと思います。そして、これまで一番学ぶことができたのは自分なのではないかと思います。

Q 地域活動をしたいと思っている人へのメッセージ

地域デビューのきっかけはさまざまですが、活動してみると「やりがいを感じ、人のため、地域のためになっている」と体感できると思います。そして、とにかく楽しんで活動していただきたいです。

参加者のひとこと



うんの しょうぞう
畔野 省三さん 令和元年度参加
西が岡第二自治会 副会長

Q 参加したきっかけは?

自治会で新しい取組を行うため、いろいろな活動の事例を学びたいと考えていた際に募集のちらしを見つけ、参加を決めました。

Q 参加してどうでしたか?

他区の自治会の取組などを、実際に現地に向って話を聞くことができたことで、とても新鮮な気持ちで参加することができました。

Q 卒業後のご自身の活動はどうなりましたか?

お祭りなどの行事に加えて、防災対策も重要な活動と考え、自治会内に新たに防災委員会を立ち上げて、安否確認方法などの検討を進めています。また、オンライン会議システム(Zoom)を活用し、コロナ禍でも活動が継続できるよう工夫をしています。

現地見学にも たくさん 行きました



富士見が丘地区 かし 案山子コンテスト会場



瀬谷区 みまもりの家



南区 六ツ川野外サロン



戸塚区 こまちカフェ

★★ 受講生が地域で活動しています ★★

- 緑園地区「緑園子ども見守りプロジェクト」
- 下和泉地区「下和泉湧水を守る会」
- しらゆり地区「白百合台自治会青年団Fellows」
/ほか

令和3年度の取組について

令和3年度は、新型コロナウイルス感染症などの影響下での地域活動を考えるきっかけとするための内容をテーマにした講演(オンライン)などの開催を予定しています。詳細が決まり次第、区役所のホームページなどで内容を掲載します。

泉区 まちづくりみらい塾 検索

